
１．本日１２時より 時 事会を開 し、会

の結 を しました。

２．留萌商工会議 年 より通常 会 の

状をいただきました。

・ Ｒ 、妹背牛Ｒ より３月会 と４月例

会 内をいただきました。

・Ｒ ２５１０ 区 ン ーアクト年 会の

内をいただきました。今年は６月１７日、１日

に 見 市の北海道 ーンラン テル

ンプラ で開 されます。参加 の方は幹

事まで。

・ ロロンス ー ラ スプロ ェクトより

２０１７年度の 書と決 書を きま

した。

・ 続き要 の 入 し込 は４月２５日となっ

ておりますので、 はお早めに幹事まで。

・２０１４ ２０１５年度の 区要 と バ ー月

が いております。

・ ２７回日本ロー ー ルフ北海道 会

開 の 内が いております。６月２２日 ２３

日、 国 カント ークラブ島 ースに

て開 されます。参加 １５０００円、プレー

1５０００円、参加 は幹事まで。

・ で開 される、 １ ループ の

確認とバス利用の を にて確認させ

ていただいております。必ず期 までご

ください。
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第３８回　４月２６日

会員総数 ………………３５名
出免会員 ………………５名
出免出席 ………………４名
基準会員出席 …………１６名
出席率 …………… ５８．８３％

　

欠席会員 ………………１５名
内メイクアップ ………６名
修正出席率 ……… ７０．９７％
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音楽カラオケ愛好会　 　

　 さんのテーブルの上にも参加 し込 の用

紙を いてありますが、４月２６日 ６時３０分

より ン ントにおいて、 カラ

会を開 いたします。カラ は非常に 体に

いと われております。 多くの会 の参

加をお願いします。なお、今回は３ の元会

も参加しますので、 を深めていただければ

と います。 ストとして 川 きさんもお

きしておりますので、 の参考にしてく

ださればと います。 での も れず

にお願いします。

会員研修委員会　 　

「ロータリーの友」について
　 ２７年７月、日本のロー ーが ２

区に分割されたため、両 区での を目

的に を 行することになり、 ２年１月

に「ロー ーの 」が されました。

は でしたが、 ４７年１月 から現在

のような、 と の体 になりました。

５０年７月 より、国 ロー ーの

となり、Ｒ 本 で 行している

関紙「 ・ロー アン」と３０の を含

めて「ロー ー ール ・ ンプレス」

と い、ロー アンはこれらのどれかを

する義務があります。

　ロー ーの には、「 の 場」「ロー

ーアット ーク 」「ロー ーアット

ーク 」「 がまちの 」の にご利用

いただけます。会 の多くの をお ちして

いますが、その に気を付けていただきたい点

を述べさせていただきます。会 に をもっ

て んでいただくには、 い が きな

ントになりますが、単なる 合 や

は されません。活動の様子がよくわかる生

き生きとした動きのある をお送りください。

は 規定によりお書きいただき、活動

１ 月以上経 した は されないことに

なっていますので、活動日を必ず して下さ

い。なお、 された や 事は で

されていますので、クラブの会 や への

転 などを される場合は、ロー ーの

事務 までご相談ください。

　留萌クラブは らしい活動をしていますの

で、 とも をされてはと います。

　中井　祐史

　 ４３年 月３１日生まれ

　 務 北海道 留萌営業 長

　 　 留萌市 町４ 目１０ １

　　　　　 －190　 －

　 成 様、子 （１ １ ）

　 業分 売　

　 会 活動 会

・ 様、本日お しい をありがとうご

います。　

・ご をお けしました。全 しました。

気には 意しまし う。　　

・ の１００日 いをしました。　　

・ の ではお になりました。ありが

とうご いました。　　

・少し い事がありました。　　　

・ 内 全、 様 には 意しまし う。

　

　前　回　　　６１９７５０円

　今　回　　　　 ０００円

　累　計　　　６２７，７５０円

  

 ・・・・・・・・・・・・
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介員会新 紹



来賓卓話「ＪＲ留萌線について思う」

　　　　　　　　　　北海道新聞留萌支局

　支局長　堀　　雅晴 様

　ＪＲ留萌線留萌－増毛間（通称・増毛線、１６．７

キロ）が昨年１２月に廃止され、９５年間の歴史に

幕を下ろしました。しかし廃線を前にした昨年

１２月、ＪＲ北海道の島田修社長は留萌線深川―

留萌間（５０．１キロ）を含む１０路線１３区間を「単独

では維持困難」とし、沿線自治体と廃止・バス

転換に向けた協議に入りたいと表明しました。

　輸送密度が２００人未満と少なく、留萌線深川

―留萌間については「バスの方が利便性が高ま

る」としてバス転換を進めていくとしました。

　留萌では、ＪＲの事業見直し方針に対し市議

会の留萌線対策会議がいち早く反応。同月には

会合を開き、留萌市や深川、空知管内沼田、秩

父別の沿線３市町、各議会と連携を図ることを

確認しました。

　空知では、深川市と空知管内の沼田、妹背牛、

秩父別、北竜の北空知４町と経済団体などが今

年１月、「北空知ＪＲ留萌本線問題検討会議」を

設立。留萌線の存続を目指し、道に国への働き

かけを求める方針を決めました。同会議の会長

を務める深川市の山下貴史市長は２月、道庁で

荒川裕生副知事と面談。「北海道全体が一つの

交渉団をつくり、国に支援を要請していくべき

だ」と述べ、道に主導的な役割を求めました。

　しかし留萌市の動きは見えてきません。高橋

定敏市長は３月に開かれた定例市議会の一般質

問で「（北空知ＪＲ留萌本線問題検討会議）現在

まで留萌市に対し、参加を含めた協議要請はな

い」と答弁。沿線自治体との協議については「あ

る時期においては必要になってくると認識して

いる」としたものの、「国や北海道の議論を見な

がら判断する」と述べるに止まりました。

　市民レベルでも様相は似ています。沼田町商

工会は３月、町内の小売店や飲食店などで１５００

円の買い物をするごとに、ＪＲ留萌線石狩沼田

－深川間で乗車できる回数券１枚をプレゼント

する「ＪＲ留萌本線応援フェア」を始めました。

　また、同町の老人クラブ「沼田長生クラブ」

は４月、ＪＲ留萌線の石狩沼田駅をボランティ

アで清掃しました。列車通学の高校生や通院す

る町民に駅舎を気持ちよく利用してもらおうと

２０１１年から毎年行っている活動ですが、留萌線

留萌－深川間の廃止・バス転換方針を受け、今

回は路線存続の願いも込めたそうです。しかし

留萌ではこうした動きはいっこうに見えません。

市民の多くが日常的に鉄道をほとんど利用して

いない現状がそうさせているのかもしれません。

　留萌線と並行して走る高規格幹線道路「深川

留萌自動車道」は２０１９年度に全線開通する予定

ですが、市のトップが会長を務める同自動車道

早期建設促進期成会が早期開通を求めてきた点

が影響しているのかもしれません。「道路と鉄

道の両方を求めるということにはならない」（関

係筋）との声もあります。

　ＪＲ北海道の経営は非常に厳しい状況にあり

ます。本体が傾けば、元も子もありません。深

川留萌自動車道のように車での往来が今まで以

上に利便性を増せば、留萌線の立場はさらに苦

しくなります。

　しかし、ローカル線にも十分存在意義がある

はずです。1910年（明治４３年）から100年を超

える歴史を重ねた鉄路が本当になくなってよい

のか、バスに転換すれば足りるのか害。結論は

どうあれ、市民自らが議論に加わることが将来

のまちづくりにとってとても重要なことだと考

えます。留萌線の最終運行日となった昨年１２月

４日付の弊紙にも書きましたが、線路は一度は

がしてしまったら、もう戻りません。ＪＲも国

も道も市も、市民の声に耳を澄まし、市民の動

きに目を凝らしているはずです。

ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ

プログラム ・・・・・・・・・・・・



  

春の交通安全旗の波運動
平成29年４月６日（木）午後４時30分　株式会社 四十坊前




